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OPINIÃO

O bem que fiz, tê-lo feito é a recompensa
Tio Flávio

Uma amiga me contou, dias atrás, que alguns psicó-
logos e psiquiatras têm sugerido a adolescentes que
participem de atividades voluntárias. A proposta, ao que
parece, tem um propósito interessante e necessário: que
eles se reconheçam úteis, que compreendam que a vida
acontece nos vínculos, nos encontros, no cuidado com
o outro. Que aprendam que a convivência traz alegrias,
sim, mas também frustrações. E que tudo isso faz parte
da vida. Mesmo.

Fiquei com aquilo na cabeça. O voluntariado é uma
força tão potente e, no entanto, nem sempre reconhece-
mos todo esse seu potencial. Alegamos cansaço, falta
de tempo, de preparo emocional, sobrecarga, rotina.
Motivos que cabem em qualquer desculpa. Mas, se pa-
rarmos um instante para olhar ao redor, veremos que há
vida demais pulsando onde há troca. Que há sentido
demais onde há cuidado.

Não, não acredito que uma ação social esporádica vá
consertar o mundo. E nem acho que o voluntariado pre-
cise, necessariamente, passar por grandes instituições
ou movimentos estruturados. Às vezes, a gente faz algo
por alguém, seja uma escuta, um prato de comida, uma
carona, um olhar com atenção, sem sequer chamar isso
de voluntariado. Mas é. Porque nasce do desejo de aju-
dar, do gesto genuíno, da entrega sem segunda inten-
ção. Fazer porque é o certo a ser feito.

Pra mim, voluntariado é mais hábito do que evento. É
mais comportamento do que falatório. Assim como as vir-
tudes, que são desenvolvidas na prática, ele se incorpo-
ra ao nosso jeito de estar no mundo. E passa a fazer
parte da nossa vida sem anúncio, sem legenda, sem selfie
(e se tiver, que seja para encorajar mais pessoas, para
convidar mais gente). Como na velha frase do folclore
político: “Fi-lo porque qui-lo.” Fiz porque era preciso. E
pronto.

Tem uma frase que carrego comigo desde que um
amigo, o promotor mineiro Tomaz de Aquino, contou que
a leu numa igreja na Itália. Diz assim: “O bem que fiz, tê-
lo feito é a recompensa”. Que coisa linda. Fazer o bem,
não como espera de retorno, mas como um jeito de es-
tar em paz com a própria convivência. É isso mesmo,
não errei, não. Aqui pode ser usado o termo “consciên-
cia”, mas o que quero ressaltar é aprender a conviver. O
bem, quando feito assim, sem vaidade, deixa um rastro
de leveza.

E, em tempos tão digitais, é bom lembrar que a
tecnologia também pode ser ponte. Que ela pode servir
para criar vínculos em vez de barreiras. As redes podem
ser usadas para outras finalidades, que não sejam cru-
eldades, mentiras, destruições e humilhações, mas tam-
bém para construir, acolher, escutar. Porque, verdade
seja dita, só deixar de fazer o mal não basta. É preciso
fazer o bem. Em O Livro dos Espíritos, há uma pergunta
que me toca fundo: “Será suficiente não se fazer o mal?”.
A resposta é firme: “Não: é preciso fazer o bem, no limite
das próprias forças, pois cada um responderá por todo

PROBLEMÁTICO
A permissão para estacionamento de veículos em

ambos sentidos da rua Campos Amaral, tem
ocasionado problemas no tráfego, de vez que a via
é estreita. Havendo veículos estacionados em
ambos os lados “não cabe” mais que um por vez
transitando. Segundo consta, já foi solicitado que a
Secretaria de Trânsito tome providências para
solucionar o caso.
SEM PROVIDÊNCIAS

No tocante a trânsito que inspira cuidados, há
algumas semanas em sessão da Câmara, foi
solicitado à Secretaria de Trânsito fosse revista a
sinalização na rua Mariana Amaral, entre as ruas Dr.
Placidino Brigagão e Pimenta de Pádua, onde há o
Colégio Galileu. Pais de alunos queixam-se da falta
de sinalização alertando ser área escolar, e apontam
que condutores de veículos circulam por aquele local
em velocidades incompatíveis, correndo mesmo o
que representa risco de acidentes. Até o momento
a situação continua a mesma, não houve
providências.
EMENDAS

A vereador Daiane Andrade que na solicitou
vistas de projetos apresentado à Câmara pelo
Executivo Municipal, protocolou ontem, sexta-feira
(13), propostas de emendas. Segundo ela as
“alterações visam garantir maior segurança jurídica,
respeito às normas de controle e fortalecimento da
administração pública, reforçando o papel
fiscalizador do Poder Legislativo”.
POR EFETIVOS

Solicitou alteração no item do projeto em que
prevê que o cargo de controlador-geral, ao contrário
do que consta ser de livre nomeação do prefeito,
seja provido exclusivamente por servidores efetivos
e estáveis”. Justifica que “referido cargo tem
atribuições de fiscalizar e auditorar toda a gestão
orçamentária, financeira e patrimonial do Executivo,
motivo pelo qual exige independência funcional e
técnica para o desempenho das funções”.
“JÁ POSSUI”

Solicitou emendas também quanto aos cargos
de corregedor-geral e ouvidor-geral, para que sejam
também providos “exclusivamente por servidores
efetivos e estáveis”. Emendou ainda o texto legal,
“para reconhecer que a Guarda Civil Municipal já
possui regulamentações próprias para sua ouvidoria
e corregedoria, não sendo, portanto, subordinadas
à estrutura proposta pela nova lei”.
INSEGURANÇA

Ontem de manhã (sexta-feira, 13), foi um corre-
corre no Terminal Rodoviário Angelo Scavazza em
São Sebastião do Paraíso com pessoas tentando
esconder. Conforme vídeo postado em rede social,
um homem estaria as ameaçando de morte. Texto
no vídeo apontava insegurança e ausência de
guardas no local.
TRIBUNAL DE CONTAS

O Tribunal Pleno da Corte de Contas do TCEMG
aprovou na sessão desta quarta-feira, dia (11) os
processos de monitoramento das Auditorias
Operacionais, realizadas nas cidades de Salinas,
no Norte do Estado, e São Sebastião do Paraíso,
ambas de relatoria do conselheiro em exercício,
Adonias Monteiro.
MONITORAMENTO

O Tribunal também aprovou o monitoramento do
plano de ação apresentado pelo município de São
Sebastião do Paraíso. O documento contém o
cronograma de implementação das recomendações
e determinações feitas pelo TCEMG, relativas às
atividades direcionadas à proteção de crianças e
adolescentes. O conselheiro fixou o prazo de trinta
dias para que o atual prefeito encaminhe ao TCEMG
o primeiro relatório de acompanhamento da
execução referente à adoção das medidas
constantes do plano de ação aprovado.
BENEFÍCIOS ATINGIDOS

Deverão ser apresentadas informações sobre os
benefícios atingidos, o estágio atual de
implementação das ações, as metas cumpridas, as
que estão em andamento e as que ainda não foram
atingidas, destacando, ainda, as ações já realizadas
e os registros que proporcionem o acompanhamento
periódico das propostas.
MEMÓRIA PARAISENSE

Fundada em 13 de junho de 1898, a Loja
Maçônica Fraternidade Universal completou ontem
127 anos, sendo a mais antiga instituição maçônica
em atividade em São Sebastião do Paraíso. Seu
primeiro Venerável foi Luiz Sanches de Lemos, juiz
de direito da comarca, e grande responsável pela
implantação da referida loja.
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CURTAS

NAMORADOS!
Que a data comemorada
Tenha intenção marcada
De que a união lembrada
Seja por amor festejada!

Que perdure a harmonia
Por todo tempo, alegria,
Na prova do sentimento
A eternizar o momento!

Que haja a compreensão
Em cada ser, com coração

Que o “Dia” dos Namorados
No dia a dia comemorados!

Que a música de nostalgia
Ou a moderna que arrepia
Celebrem com namorados
Todos os mimos trocados!

Que em cada fase vivida
Aos namorados, a união;
Permaneça em cada vida
Com fé, amor no coração!

- 12 de junho -
Dia dos Namorados

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

F A L E C I M E N T O S
07/06 - Antônio Dutra da Silva, 73 anos
07/06 - Aparecido Jerônimo Cândido, 62 anos
08/06 - José Pedro do Nascimento, 82 anos
08/06 - Carlos Sérgio dos Santos, 54 anos
09/06 - Lúcia Ananias do Nascimento, 49 anos
09/06 - Léa Vieira, 89 anos
10/06 - Elaine de Souza Ferreira, 28 anos
11/06 - Adriana Ap. Cardoso Silva Oliveira, 50 anos
11/06 - Josias Fernandes Colares, 75 anos
12/06 - Maria Angélica de Freitas, 38 anos
13/06 - Sebastião Dizaró, 83 anos
13/06 - Lourdes Maria Santos, 72 anos

o mal que tiver ocorrido por causa do bem que deixou
de fazer.” (Allan Kardec, questão 642.)

Durante a pandemia, quando os abraços foram
suspensos e a presença virou ausência, no Tio Flávio
Cultural — movimento voluntário que coordeno — não
quisemos parar. E criamos formas de continuar próxi-
mos dos nossos assistidos, mesmo à distância. Duas
dessas ações, voltadas para pessoas idosas em institui-
ções de acolhimento, continuam vivas até hoje. E se-
guem nos ensinando.

No Diários da Solidariedade, por exemplo, o voluntá-
rio compra dois cadernos: um para si e outro para uma
pessoa idosa que vive em uma das instituições parcei-
ras. Ambos escrevem suas histórias de vida. Depois, tro-
cam os cadernos. Começam, então, a trocar cartas. E
ali, no papel, nas memórias escritas com calma, nasce
algo bonito e profundo. Amizade, talvez. Ou apenas um
afeto que vem das palavras.

O outro projeto se chama Esperançar. Nele, o volun-
tário telefona, semanalmente, para uma pessoa idosa.
Eles conversam sobre tudo: receitas, lembranças, ex-
pectativas, saudade. Ao final de alguns meses, o volun-
tário organiza essas conversas e transforma em um li-
vro, impresso com cuidado e entregue àquela pessoa. É
um gesto de reconhecimento. Um modo de dizer: sua
história importa. Você importa.

Estamos com uma nova edição do Esperançar em
andamento. E, entre tantas histórias que se entrelaçam,
há a da Dona Teresinha, uma das idosas atendidas que
teve sua saúde bem fragilizada. Luísa, a nossa voluntá-
ria, resolveu agir com delicadeza e urgência. Mesmo
antes de terminar o ciclo de conversas, escreveu o livro
com as histórias da dona Teresinha. Fez uma capa lin-
da. E ainda preparou uma boneca de pano com o nome
dela bordado na roupa.

A voluntária nos contou sobre esse episódio. E suas
palavras, simples e verdadeiras, dizem muito:

“Foi no Projeto Esperançar que tive a chance de vi-
ver uma das experiências mais marcantes da minha vida.
A cada encontro com a dona Teresinha, um misto de
sentimentos tomava conta de mim. Hoje, me pego triste
por vê-la tão debilitada — a vida tecendo suas marcas
implacáveis. Mas essa tristeza não ofusca a imensa ale-
gria de tê-la conhecido. Sou profundamente agradecida
por ter feito parte desse processo de escuta e escrita.
Cada palavra que ela compartilhava comigo era um te-
souro. Essa troca foi um presente. Dona Teresinha me
deu suas histórias — e me deu também uma nova ma-
neira de olhar para a vida.”

“O bem que fiz, tê-lo feito é a recompensa.” Talvez
seja isso mesmo que nos salve. A capacidade de ver o
outro. De ouvir com o coração. De estar presente, mes-
mo sem estar fisicamente ao lado. De fazer o bem, sem
cartaz, sem palco, trabalhando a nossa vaidade. O bem
que nos toca e fica. 

TIO FLÁVIO PALESTRANTE, PROFESSOR E CRIADOR DO
MOVIMENTO VOLUNTÁRIO TIO FLÁVIO CULTURAL.

(Hoje em Dia 13/06/2025)

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições legais Autoriza, Homologa e firma Contra-
to referente ao Proc. nº 100/25, Inexigibilidade nº 13/25, cujo
“CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS TÉCNICOS ESPECIALIZADOS DE AS-
SESSORIA VISANDO APERFEIÇOAR SEU MECANISMO DE GESTÃO
ATRAVÉS DO PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO, ORÇAMENTÁRIO,
FINANCEIRO, PATRIMONIAL, NA ÁREA DE GESTÃO DE RECURSOS
HUMANOS TRIBUTOS MUNICIPAIS E APOIO ADMINISTRATIVO NO
DEPARTAMENTO DE COMPRAS E LICITAÇÕES, CONTROLE DE
ALMOXARIFADO, CONTROLE DE FROTAS. PARA ISSO, É IMPERIO-
SO QUE HAJA A CAPACITAÇÃO DE SUA EQUIPE TÉCNICA, COM
PROGRAMA DE TREINAMENTO DE SERVIDORES, ASSESSORA-
MENTO E MONITORAMENTO ESPECIALIZADO, VISANDO A
MELHORIA NA PRESTAÇÃO DOS SERVIÇOS PÚBLICOS, BUSCANDO,
ASSIM, A EXCELÊNCIA NA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL”, com a
empresa PLANEJ ASSOCIADOS LTDA, CNPJ: 04.284.336/0001-84, pelo
valor global de R$ 139.200,00. Autoriza, Homologa e firma Contrato refe-
rente ao Proc. nº 80/25, Credenciamento nº 04/25, cujo objeto é “Clí-
nicas médicas e Médicos Generalista e especialistas em Exames de
Eletroneuromiografia e Mapeamento Cerebral, para atender as necessida-
des da Secretaria de Saúde do município de Itamogi/MG”, com o Médico
DANIEL FIGUEIREDO DE PAULA, CPF Nº 039.748.896-39, pelo valor
global de R$ 88.488,00; Proc. nº 36/25, Credenciamento nº 01/25, cujo
objeto é “Credenciamento de Clínicas médicas e Médicos especialistas, para
prestação de serviços de consultas especializadas em VASCULAR”, com a
empresa CAMILO & RODRIGUES SERVICOS MEDICOS LTDA, CNPJ
55.186.978/0001-81, pelo valor global de R$ 65.730,00. Autoriza, Homo-
loga e firma Ata de Registro de Preços, referente ao Proc. nº 47/25, Pre-
gão Eletrônico nº 10/25, R. P. nº 07/25, cujo objeto é “Registro de preços
para eventual aquisição de materiais de construção e correlatos, tonfa,
algemas, detector de metais, torniquetes e correlatos, para atender a deman-
da dos diversos departamentos desta Prefeitura Municipal”, com as empre-
sas: ELISEU RODRIGUES CPF 48649252672 ME, CNPJ 65.374.779/0001-
50, pelo valor global de R$ 529.366,00; ALICE BOSCO ARANTES – EPP,
CNPJ 00.384.274/0001-21, pelo valor global de R$ 156.450,00; PEDREI-
RA ITAMOGI LTDA, CNPJ 26.364.208/0001-83, pelo valor global de R$
3.579.550,00; MALVINA PIMENTA ARANTES – EPP, CNPJ 02.465.677/
0001-20, pelo valor global R$ 406.435,00; MARTINS CASA E
CONSTRUCAO LTDA, CNPJ 15.546.918/0001-08, pelo valor global de
R$ 349.012,39; JOSE CARLOS SOARES ME, CNPJ 07.639.408/0001-57,
pelo valor global de R$ 309.594,10; ALINE NICACIO ME, CNPJ
14.304.445/0001-70, pelo valor global de R$ 164.193,45; PRISCILA CRABI
MATERIAIS DE CONSTRUCAO LTDA-EPP, CNPJ 13.312.892/0001-
08, pelo valor global de R$ 144.500,00; GL COMERCIO EM GERAL
LTDA, CNPJ 18.966.588/0001-06, pelo valor global de R$ 117.204,41;
CASA 500 MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO LTDA, CNPJ 86.573.904/
0001-21, pelo valor global de R$ 98.947,95; CASTRO ARANTES QUÍMI-
CA INDUSTRIAL LTDA, CNPJ 11.202.638/0001-21, pelo valor global de
R$ 75.346,00; DOUGLAS DONIZETTI BERNINI ME, CNPJ 16.643.797/
0001-85, pelo valor global de R$ 105.375,72; MB PRE FABRICADOS
LTDA, CNPJ 57.609.067/0001-45, pelo valor global de R$ 4.700,00;
EREMASTER DISTRIBUIDORA DE FERRAGENS E FERRAMENTAS
LTDA, CNPJ 37.278.673/0001-18, PELO VALOR GLOBAL DE R$
3.086,40; SENTINELA DO VALE COMERCIAL EIRELI, CNPJ
29.843.035/0001-74, pelo valor global de R$ 5.886,00. Torna público para
conhecimento de todos, o interesse em aderir à Ata de Registro de Preços
nº 20/24, originada do Pregão Eletrônico nº 17/24 firmado entre o Consor-
cio União da Serra Geral e a empresa Biovida Distribuidora de Produtos
Hospitalares LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº. 46.762.646/0001-07, para
aquisição de medicamentos éticos, genéricos, genéricos injetáveis, simila-
res, similares injetáveis, biológicos, específicos, fitoterápicos, radioterápicos,
cap e mandados judiciais, com base no maior percentual de desconto sobre
o banco de preços do Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais -
TCEMG, aos municípios que compõe o Consórcio Multifinalitário
Intermunicipal de Desenvolvimento Sustentável da Microrregião da Serra
Geral - União da Serra Geral, especificados no Termo de Referência do
Edital de Licitação do Pregão Eletrônico 17/2024. Itamogi-MG, 13/06/25
– Rogério Antônio Campagnoli da Silva - Prefeito Municipal
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DivulgaçãoNa madrugada desta quin-
ta-feira (12), por volta de 0h30,
o 2.º Grupamento do Corpo de
Bombeiros em São Sebastião
do Paraíso foi acionado para
combater um incêndio no pá-
tio da Prefeitura de São To-
más de Aquino. As chamas
atingiram dois veículos ofici-
ais que estavam estacionados
no local: uma van escolar
(Sprinter) e uma Kombi.

Segundo os bombeiros, ao
chegarem ao local, os focos
principais já haviam sido par-
cialmente controlados por fun-
cionários da própria prefei-
tura, que utilizaram um cami-
nhão-pipa do município. A
ação rápida foi essencial para

Incêndio atinge veículos da Prefeitura de
São Tomás de Aquino durante a madrugada

impedir que o fogo se alastras-
se para outros veículos próxi-
mos.

Apesar do controle inicial,
ainda havia focos ativos, o que
exigiu a montagem de uma li-

nha de ataque pelos militares.
Durante o combate, houve um
grande vazamento de com-
bustível na van, que acabou se
incendiando, mas foi rapida-
mente contido pela equipe dos
bombeiros.

De acordo com informa-
ções preliminares apuradas no
local, não há indícios de incên-
dio criminoso. Os dois veícu-
los atingidos estavam fora de
operação e em manutenção:
a van apresentava falhas no
sistema elétrico e a Kombi es-
tava com o motor fundido.

Uma perícia técnica será
realizada para esclarecer as
causas do sinistro. Felizmen-
te, ninguém ficou ferido.

DivulgaçãoUm grave acidente de
trânsito foi registrado na ma-
nhã desta quinta-feira (12), por
volta das 6h40, no bairro São
Judas Tadeu, em São Sebas-
tião do Paraíso. A colisão
ocorreu no cruzamento entre
a Rua Sargento Lima e a Rua
Arlindo São Julião, envolven-
do uma motocicleta Honda e
um automóvel Fiat Uno de cor
cinza.

De acordo com o Corpo de
Bombeiros, uma mulher de 29
anos conduzia a motocicleta,
levando seus dois filhos - um
menino de 10 anos e uma me-
nina de 8 anos - quando foi
surpreendida por um veículo
que trafegava pela contramão.
O automóvel colidiu frontal-
mente com a motocicleta e,
em seguida, o condutor fugiu
do local sem prestar socorro
às vítimas.

Ao chegarem ao local, os
bombeiros encontraram as

Grave acidente deixa mãe e dois filhos
feridos em São Sebastião do Paraíso

três vítimas conscientes,
porém com ferimentos gra-
ves. Os capacetes não es-
tavam mais em suas cabe-
ças.

O caso mais preocupante
era a do menino de 10 anos,
que apresentava fratura
completa e exposta no fê-
mur esquerdo. A condutora

teve fratura no punho, e a
menina de oito anos apre-
sentava suspeita de fratura
no fêmur.

As vítimas foram imobiliza-
das no local pelo Corpo de
Bombeiros, com o apoio de
uma unidade de Suporte Avan-
çado do SAMU, que enviou
médico e uma enfermeira para

auxiliar no atendimento. A UPA
também contribuiu com envio
de ambulância e enfermeiro.

Todos os feridos foram
encaminhados para a Santa
Casa de São Sebastião do
Paraíso, onde receberam aten-
dimento médico. A Polícia
Militar compareceu ao local e
assumiu a ocorrência.

Arquivo Nelson Duarte
Entrou em vigor à meia-

noite desta sexta-feira (13) o
novo valor das tarifas de pe-
dágio nas rodovias do sistema
MG-050/BR-265/BR-491. O
reajuste, autorizado anualmen-
te conforme contrato de con-
cessão, foi aplicado nas pra-
ças administradas pela con-
cessionária AB Nascentes das
Gerais e representa um au-
mento médio de 7,31%.

O reajuste segue a corre-
ção pela inflação do período,
medida pelo IPCA (Índice
Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo), e está pre-
visto no contrato de Parceria
Público-Privada (PPP) firma-
do com o Governo de Minas
Gerais para a administração
do sistema rodoviário.

Pedágio nas rodovias MG 050 e BR-491
está mais caro desde sexta-feira

Com os novos valores, o
pedágio para carros, cami-
nhonetes e furgões passou de
R$ 7,40 para R$ 7,80. Para
motocicletas, a tarifa subiu de
R$ 4,10 para R$ 4,40. Já os
veículos pesados, como cami-
nhões e ônibus de seis eixos,

passam a pagar R$ 52,80 —
antes, o valor era R$ 49,20.

Segundo a concessionária,
o reajuste é necessário para
garantir os recursos destina-
dos à manutenção, operação
e continuidade dos investimen-
tos nas estradas sob sua res-

ponsabilidade. Desde o início
da concessão, em 2008, mais
de R$ 2,7 bilhões foram inves-
tidos em obras de melhorias,
duplicações, construção de
retornos, viadutos, passagens
e outras intervenções de se-
gurança.

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo nº 165/
2025, modalidade Pregão Eletrônico n.º 017/2025, Tipo Menor Preço por
item, Objeto: “Registro de preços para futuras  aquisições de
Uniformes para Diversos Setores da Prefeitura Municipal de São
Tomás de Aquino”. A abertura, será dia 30 de junho de 2025 às 8:30 horas
na Plataforma de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- O edital/aviso encontram-se à disposição no site www.staquino.mg.gov.br
e na Pref. Munic., na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade,
fone (35)3535–1228, das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 13/
06/ 2025. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

por Dwlyan Santos

Copa LBX Sul de Minas
4ª Copa Xadrez de

Ouro Paraguaçu 2025

CONHEÇA
NOSSO PROJETO:

A cidade de Paraguaçu/
MG foi palco, no dia 24 de
maio de 2025, da 4ª Etapa da
Copa LBX Sul de Minas –
Xadrez de Ouro 2025, reu-
nindo quase 200 atletas, den-
tre eles talentos promissores
e nomes já consolidados do
cenário enxadrístico regio-
nal.

Entre os destaques, o ca-
sal de atletas do Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso – CXSSP
abrilhantaram a competição:
Dwlyan Santos e Ana Maria
Celestina Lucas.

Ana Maria vem mostran-
do evolução a cada torneio.
Em Paraguaçu, ela enfrentou
desafios duros, mas mante-
ve-se firme e conquistou o
primeiro lugar na categoria
feminino B, com 5 vitórias e
apenas 1 derrota.

Com partidas de alto ní-
vel e grande espírito esporti-
vo, Dwlyan demonstrou mais
uma vez sua técnica refinada
e maturidade estratégica, con-
quistando vitórias expressivas
contra adversários experien-
tes e terminando a competi-
ção com um honroso sétimo
lugar geral e segundo lugar na
categoria adulto. Sua atuação
reafirma sua posição como
um dos nomes mais sólidos
do xadrez do Sul de Minas,

sendo um exemplo de dedi-
cação e consistência dentro e
fora do tabuleiro.

A participação de ambos
não apenas elevou o nome do
Clube de Xadrez de São Se-
bastião do Paraíso, mas tam-
bém serviu de inspiração para
os demais competidores e
amantes do esporte-arte. O
clube, reconhecido por seu
trabalho contínuo na forma-
ção de talentos, comemora
mais esse capítulo de suces-
so, com orgulho e confiança
no futuro de seus enxadris-
tas.

A Copa LBX segue em
seu calendário com etapas
que prometem ainda mais
emoção e disputas memorá-
veis. Enquanto isso, São Se-
bastião do Paraíso segue bem
representado, com atletas
que unem paixão, talento e
espírito esportivo em cada
lance.

Dwlyan Santos venceu os 3 torneios de final de ano

FOTOS: Divulgação

Comitê da Bacia do Médio Rio
Grande discute plano de gestão

e participação em fórum nacional
A Secretaria Municipal de

Meio Ambiente de São Sebas-
tião do Paraíso, sediou na quin-
ta-feira (12), reunião do Comitê
da Bacia Hidrográfica dos Aflu-
entes Mineiros do Médio Rio
Grande (CBH-GD7). O encon-
tro reuniu representantes do
poder público, da sociedade ci-
vil e de usuários dos recursos
hídricos da região. Entre os
principais temas debatidos es-
tiveram a participação no II
Fórum Brasil das Águas e a ela-
boração do Plano de Aplicação
Plurianual (PAP) do Comitê.

Durante a reunião, foi apre-
sentada uma síntese da parti-
cipação do CBH-GD7 no even-
to nacional, que reuniu especi-
alistas e gestores para discutir
políticas públicas voltadas à
preservação e ao uso racional
da água. Além disso, os mem-
bros do Comitê iniciaram as
discussões para a construção

do PAP, que definirá diretrizes
e investimentos para os próxi-
mos anos na área de gestão
hídrica.

O CBH-GD7 é responsável
pela gestão das águas em uma
área que abrange 22 municípi-
os, totalizando aproximadamen-
te 9.767 km² e atendendo a uma
população superior a 320 mil
habitantes. Os comitês de ba-

cia são órgãos colegiados do Es-
tado, compostos por represen-
tantes do poder público, da so-
ciedade civil organizada e dos
usuários da água, como os se-
tores de indústria, mineração,
saneamento e agricultura, com
o objetivo de deliberar sobre o
uso e a conservação dos recur-
sos hídricos em suas respecti-
vas regiões.

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso reforçou seu
compromisso com as políticas
ambientais da bacia. “É uma
satisfação sediar a reunião do
Comitê e reafirmar o compro-
misso de Paraíso e região com
a gestão sustentável dos recur-
sos hídricos”, destacou o se-
cretário municipal de Meio
Ambiente, Renan Preto.

Prefeitura
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Em respeito à população
e em atenção à matéria
publicada pelo Jornal do Su-
doeste, esclareço que o meu
pedido de vistas feito duran-
te a última sessão da Câma-
ra Municipal não represen-
ta, em nenhum momento,
obstrução indevida dos tra-
balhos legislativos, tampouco
intenção de prejudicar as
ações do Executivo ou lesar
os direitos dos servidores
públicos.

O pedido, feito de for-
ma legítima e dentro das
normas que regem o pro-
cesso legislativo, reflete
meu compromisso parla-
mentar com a análise crite-
riosa de três projetos do
Executivo que tratam da
criação de cargos comissi-
onados e de uma reforma
administrativa com impac-
to estimado superior a R$
1 milhão por ano aos cofres
públicos.

Por se tratarem de pro-
postas que envolvem mu-

NOTA DE ESCLARECIMENTO DA VEREADORA DAIANE ANDRADE

Com responsabilidade e zelo pelo dinheiro
público, exerci meu direito regimental e

pedi vistas de projetos do Executivo
Propostas preveem criação de cargos comissionados e reforma administrativa

com impacto superior a R$ 1 milhão anual ao orçamento municipal

danças relevantes na estrutu-
ra administrativa e no orça-
mento do município, é dever
de todo vereador garantir que
elas sejam avaliadas com res-
ponsabilidade, cautela e total
transparência. Esse cuidado
evita decisões precipitadas

que possam comprometer o
equilíbrio fiscal e a boa ges-
tão pública.

Importante destacar que
havia, inclusive, um entendi-
mento prévio entre os parla-
mentares de que esses proje-
tos não seriam incluídos na

pauta daquela sessão. A in-
clusão repentina, sem a de-
vida comunicação, apenas
reforçou a necessidade do
pedido de vistas, a fim de as-
segurar o tempo adequado
para uma análise técnica e
responsável.

Reafirmo meu compro-
misso com a transparência,
para que a população com-
preenda e participe dos de-
bates sobre o futuro da cida-
de; a responsabilidade fiscal,
zelando pelo bom uso dos
recursos públicos; e o respei-
to ao processo legislativo,
que deve ser pautado pelo
diálogo, pela ética e pela le-
galidade.

Continuarei atuando com
firmeza, equilíbrio e sereni-
dade, honrando meu papel
como representante da popu-
lação e fiscal das ações pú-
blicas, sempre em defesa do
interesse coletivo, dos servi-
dores públicos - a quem sem-
pre defendi, e da boa gover-
nança municipal.

Reprodução

Roney Vilaça destaca atuação
da GCM e cobra melhorias

para segurança na Guardinha
Vereador elogia guardas que atuam desarmados no

distrito e propõe medidas para fortalecer o posto policial
Por Ralph Diniz

Durante o grande expedi-
ente da sessão da Câmara
Municipal, segunda-feira, 9, o
vereador Roney Vilaça voltou
a tratar de questões ligadas à
segurança pública no distrito
da Guardinha. Além de
enaltecer o trabalho de agen-
tes da Guarda Civil Municipal
(GCM), ele também apontou
problemas estruturais no pos-
to policial do local e apresen-
tou sugestões ao Executivo.

Segundo o vereador, a
GCM tem sido a principal re-
ferência de segurança públi-
ca na Guardinha, especial-
mente diante da ausência de
policiamento constante da
Polícia Militar. Roney desta-
cou o caso de um homem pre-
so recentemente por violência
doméstica. A vítima procurou
o posto da GCM e, mesmo
com limitações operacionais,
os guardas conseguiram rea-
lizar a prisão e conduzir o au-
tor à delegacia.

Ele citou nominalmente os
guardas Cleomar, Edmar e o
inspetor Sílvio, que atuam de
forma desarmada, mesmo di-
ante de situações de risco.
“Eles estavam em atendimen-
to na segurança da Guardinha.
Quero frisar: estão fazendo
segurança pública desarma-

dos, contando apenas com
uma Spark, aquela arma de
choque que, diante de uma
simples faca, já se torna inefi-
caz”, afirmou.

Pela atuação, o vereador
propôs uma moção de congra-
tulações aos agentes. “Foi um
trabalho importante, protegen-

do um grupo vulnerável, que
são as mulheres vítimas de
violência”, pontuou.

Na mesma fala, Roney re-
latou visita ao posto policial da
Guardinha e apontou gargalos
na estrutura. “Não há ali qual-
quer medida de contenção
para presos. Não defendo a
construção de cela, mas sim
a instalação de uma barra de
ferro simples, como existe na
Delegacia Regional, onde o
preso possa ser algemado com
segurança durante o registro
do boletim”, sugeriu.

Ele ainda indicou que o
Executivo viabilize meios para
que a GCM passe a realizar o
registro de boletins de ocor-
rência e emissão de antece-
dentes criminais por meio da
Delegacia Virtual em Guar-
dinha. “É algo simples, um trei-
namento rápido. A maioria da
população ali é carente, mui-
tos não têm acesso à internet
ou impressora. Isso levaria
cidadania e segurança de for-
ma acessível”, concluiu.

Divulgação

As obras da alça que fará
ligação da rodovia MG 050
ao bairro Cidade Industrial
não tiveram início na data
prevista e chegou ser anun-
ciada para o início de maio
com prazo de execução em
120 dias. Ao Jornal do Su-
doeste, através de sua as-
sessoria de comunicação a
Via Nascentes das Gerais
informou “ter protocolado
projeto executivo e estima-
tiva orçamentária junto à
SEINFRA-MG, e aguarda
manifestação quanto à viabi-
lidade e à aprovação”.

Em 11 de abril, o prefei-
to de São Sebastião do Pa-
raíso, Marcelo Moraes, reu-
niu-se em seu gabinete com
vereadores para anunciar o
início das obras de ligação
asfáltica entre a rodovia

MG-050 e o bairro Cidade
Industrial. A obra, que é uma
demanda antiga da popula-
ção local, chegou a motivar
manifestações e protestos
nos últimos meses devido à
precariedade no acesso
àquela região.

Durante o encontro, o
prefeito explicou que, pou-
cas horas antes da reunião,
recebeu da concessionária
Nascentes das Gerais – res-
ponsável pela administração
da MG-050 – o projeto e o
cronograma da obra. “A
Nascente me apresentou
hoje, às 14h, o projeto e o
cronograma para o início das
obras, previsto já para o
comecinho de maio. Fiz
questão de comunicar os ve-
readores para que estejam
cientes”, afirmou.

No entanto, passados
dois meses desde o anúncio,
a obra ainda não foi inicia-
da. O Jornal do Sudoeste
procurou a concessionária
Nascentes das Gerais, que,
por meio de sua assessoria
de comunicação, informou
que “a intervenção foi soli-
citada pelo Estado de Minas
Gerais e que, embora não
esteja prevista originalmente
no contrato de concessão, a
empresa tem atuado em con-
junto com o governo estadu-
al para viabilizá-la.

Neste sentido, o projeto
executivo e a estimativa or-
çamentária do novo acesso ao
bairro Cidade Industrial fo-
ram devidamente protocola-
dos junto à Secretaria de
Infraestrutura de Minas Ge-
rais (SEINFRA-MG).

Aguardamos agora a mani-
festação do órgão quanto à
viabilidade e à aprovação
para, posteriormente, definir
o início das intervenções”, diz
a nota oficial da empresa.

Sobre a nota da Conces-
sionária, o prefeito Marcelo
Morais afirmou ao Jornal
do Sudoeste que houve,
sim, um compromisso oficial
por parte da Nascentes para
o início das obras. Segundo
ele, a empresa havia sinali-
zado que os trabalhos come-
çariam em maio, e que tal
previsão foi formalmente
comunicada. “A Nascentes
me deu o início da obra em
maio. Inclusive, foi com base
nessa informação que eu so-
licitei ao CODEMA a auto-
rização para a supressão de
28 árvores, algumas delas

até mortas, para viabilizar o
traçado da nova via”, expli-
cou Moraes.

De acordo com o prefei-
to, sua comunicação com a
empresa foi feita por e-
mails, áudios e mensagens, e
todo o processo está devi-
damente documentado. “A
Nascentes costuma emitir
notas padrão, que não con-
dizem com a realidade do
que estamos tratando. Por
isso, pedi que tudo fosse ofi-
cializado”, afirmou.

Marcelo Moraes disse
ainda que, nesta sexta-feira
(13), subiu o tom nas co-
branças à empresa, inclusi-
ve em entrevista concedida
à Rádio Massa FM. Segun-
do ele, a Secretaria de
Infraestrutura de Minas Ge-
rais (SEINFRA-MG) teria

confirmado que a ordem de
serviço para o início das
obras seria emitida ainda
nesta mesma data.

“Falei hoje com a Ana
Paula, da SEINFRA, e fui in-
formado de que a ordem de
serviço sairia hoje mesmo.
Tenho conversado constan-
temente com representantes
da secretaria e com o enge-
nheiro Bruno Paiol, respon-
sável pela obra na Nascen-
tes”, destacou.

Ainda conforme o prefei-
to, o deputado estadual An-
tônio Carlos Arantes teria
anunciado nesta sexta-feira
(13), que as obras terão início
em junho. Moraes ga-rantiu
que continuará acompanhan-
do o processo de perto e co-
brando agilidade da conces-
sionária e do Estado.

Coordenadora do
CAPS Girassol

representa Paraíso
em seminário
estadual de

saúde mental
Evento reuniu profissionais e gestores

de diversas regiões mineiras para debater
desafios e estratégias na atenção psicossocial

Prefeitura

Na manhã de sexta-feira,
13 de junho, a coordenadora
do CAPS Infantojuvenil Gi-
rassol, Daiane Arantes Olivei-
ra, representou São Sebasti-
ão do Paraíso no seminário
“Resistir, Inventar e Re(Exis-
tir) no Cuidado, na Política
e nas Lutas em Saúde Men-
tal”, realizado em Belo Ho-
rizonte.

O evento foi promovido
pela Escola de Saúde Pública
do Estado de Minas Gerais
(ESP-MG) e reuniu profissio-
nais e gestores da saúde men-
tal de diversas regiões do Es-
tado para discutir os desafios
contemporâneos e caminhos
possíveis para o fortalecimen-

to das redes de atenção psicos-
social.

A convite da organização,
Daiane Arantes teve papel de
destaque ao coordenar a mesa
temática “Desafios Contempo-
râneos do Cuidado às Crianças
e Adolescentes nas Redes de
Atenção Psicossocial”.

Em sua participação, apre-
sentou as ações desenvolvidas
no município, com foco nas
estratégias de capacitação e
educação continuada dos pro-
fissionais da rede, como for-
ma de qualificar o atendimento
e fortalecer o cuidado presta-
do a crianças e adolescentes em
sofrimento psíquico.

(Secom Pref. SSP)

Aprovação de projeto da alça da MG para o Cidade
Industrial era esperada para sexta-feira (13)
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2096

VENDO CHÁCARA CON-
DOMÍNIO CAMPO ALE-
GRE: CASA COM 2 QUAR-
TO. SALA, COZINHA, BA-
NHEIRO E CÔMODO, VA-
LOR R$ 440 MIL. TRATAR
(31) 97177-6654

• LANÇAMENTO DE CHÁ-
CARAS! A partir de 20.000
m2 , na região  do Hotel
Leão  de Judá São  13 chá-
caras  a partir de R$ 230.
000,00 parcelado.  Exclu-
sividade  da Sumaré  Imó-
veis,  fones:   (16) 99129-
0225 e (16) 99717-0121
Creci 35.802

CASA PARA ALUGAR: Jar-
dim Daniela Garagem co-
berta, para dois carros. Sala
com painel de TV, copa/co-
zinha conjugadas, área de
serviço coberta, com armá-
rio de aço, quintal grande,
com parte em área verde,
três quartos, sendo uma
suíte. Tratar com Paulo (35)
99820-9073

• PROCURO CASA PARA
ALUGAR: com duas va-
gas na garagem, no va-
lor de aluguel até R$
1.800,00. Tratar 99205-
0667 boas referências.

• VENDO APARTAMENTO
NA ZEZÉ AMARAL - Con-
domínio Morada dos Ipês.
3° andar (penúltimo). Nego-
ciação direta com propri-
etário. Excelente oportu-
nidade (sala, cozinha, área
de serviço, 2 quartos, ba-
nheiro e vaga de garagem).
Tratar (35) 99111-5861.

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL NO CENTRO DA
CIDADE: Cerca de 100m².
Localizado na Rua Capitão
Pádua, 1.111. Tratar pelos
telefones/whatsapp (35)
99975-0992 ou 99951-4141.

• ALUGA-SE CÔMODO
COMERCIAL: excelente lo-
calização, onde funci-onou
o Sebrae e o banco Sicoob
na Lagoinha. São 234m².
Em frente ao anexo da pre-
feitura. Tratar 99970-3311

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de
área construída, 330m² de
área total. Sala de TV

conjugada com sala de jan-
tar, 3 suítes com ar condici-
onado(1 com clset e 2 com
jardim de inverno), guarda-
roupas embutidos, 1 ba-
nheiro de fundo com dis-
pensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, gara-
gem para dois carros cober-
ta, cozinha com armário pla-
nejadas e área gourmet
completa. R$ 1.100.000,
00, localizada na rua Jorna-
lista João Borges Moura,
Jardim Amércia VII. Tratar
35 98803-9222 e 35 98896-
6400.

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO C/ PROPRI-
ETÁRIO:(11) 99196-0707
Andre

• OPORTUNIDADE: ALU-
GA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL: na
Avenida Itália, 1105 em
frente a Adega Europa em
ótima localização, amplo
com 230m2, estaciona-
mento na porta, acabamen-
to de primeira e moderno.
Tratar 99911 5259 ou
98837 1338 para maiores
informações.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo com a Av. Mário
Giacchero, medindo 233 m²
no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para
a rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, - Fundos com o
Rio Santana. Servida por
possante fonte de água mi-
neral, casa grande ava-
randada e árvores frutífe-
ras. Contato com o propri-
etário Luiz Ferreira pelo
fone 35 99168-5161 e
99822-1997

• VENDE - SE CHACA-RA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesi-
ano, ponto de comércio,
localizado próximo da
estrada do Morro Verme-
lho, à 7 km de Paraíso.
Contato 35 99921-4967
com Vinícios.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

DIVERSOS

• COMPRO OURO: jóias
usadas, quebradas, amas-
sadas e incompletas. Di-
nheiro ou PIX na hora, tra-
tar 35 9.9732-7808.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e corretiva.
Técnico especializado. ÓTI-
MOS PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• APLICA-SE MATA, MATO:
Serviço de aplicação
mecanizada para controle de
vegetação. Fale com Mário –
Cel.  (35) 9 9941-3691.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

TALAR E CUIDADO-RA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

CASAS
• BAIRRO: JARDIM ALVORADA
Código: 716 Valor R$ 110.000,00 - 02 dormitórios - sala - cozinha -
banheiro - garagem para 01 carro coberto.
• BAIRRO: VILA MARIANA
Código: 2567 - Valor: R$ 260.000,00
Terreno contendo três imóveis - SOBRADO - 1  dormitório, cozinha
, 1 banheiro .

 IMÓVEL
- 2 dormitórios, sala, 1 banheiro social, cozinha,  e lavanderia coberta.

IMÓVEL
- 1 dormitório, 1 sala, 1 banheiro, 1 cozinha e garagem para 2 veículos .
BAIRRO: JARDIM DANIELA
Código: 2350  - Valor R$ 315.000,00
- 02 dormitórios, sala e cozinha conjugadas, banheiro social, área de
serviço coberta, amplo quintal e  garagem para 02 veículos
BAIRRO: PARQUE BELVEDERE
Código: 1833 - Valor R$ 190.000,00
- Garagem coberta para 2 veículos, espaço para motos, Sala, 2 dormitó-
rios, Copa/cozinha conjugadas
- Banheiro social, Área de serviços coberta e Quintal aos fundos com
cobertura em telha brasiliti.

APARTAMENTO
BAIRRO: CENTRO
Código: 2201 - Valor R$ 240.000,00
- 2 dormitórios com armários, Banheiro social,  Cozinha, Área de servi-
ços e Despensa
BAIRRO: CALIFÓRNIA GARDEN
Código: 2110 - Valor R$ 275.000,00
- 2 dormitórios, sala, copa/cozinha, banheiro social, área de serviço,
área gourmet e garagem para 1 veículo. Infraestrutura de seguran-
ça: portão eletrônico, concertina e interfone.

TERRENO
BAIRRO: RESIDENCIAL ESTÂNCIA ARARAS
Código: 2581 - Valor R$ 60.000,00
Terreno excelente localização - Documentação toda regulariza-
da, Medindo 444,23 metros.
Observações: Terreno Documentação de regularização com as duas
fases paga. Finalizando já pode passar a escritura . Comprador pode
fazer contrato de compra e venda .
BAIRRO: ROSENTINA FIGUEIREDO
Código: 2075 - Valor R$ 92.000,00
Área Útil: 250 m²

SITIO
BAIRRO: ZONA RURAL SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
Código: 2571 - Valor R 2.800.000,00
“Excelente sítio a venda em local previlegiado” - 1 sala ampla,  1
sala de jantar, 3 dormitórios sendo um deles suíte,  3 banheiros social, 1
cozinha com armários, 1 varanda com área de churrasco, 1 barracão
com varanda, 1 linda piscina, 1 lago de carpas, 1 casa na árvore, 1
pomar formado e contém infraestrutura para galinheiro e criação de
pavões.  Casa do caseiro:  1 sala, 2 dormitórios, 1 banheiro social, 1
cozinha,  despensa e Área total medindo 16.35.41 hectares .

CHÁCARA
BAIRRO: QUINTA DA BOA VISTA
Código: 1381 - Valor R$ 160.000,00
“Lotes a partir de 1000 m².” - PEQUENA ENTRADA + PARCELAMENTO EM
ATÉ 120 MESES, Área de Lazer, Rico em água, Energia elétrica, Internet
e Portaria 24 horas.
BAIRRO: CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE
Código: 2407 - Valor R$ 495.000,00

COMÉRCIO ON-LINE
Pessoas que trabalham individualmente com
lojas on-line ou E-COMERCIE, na cidade ou que
atendam na região. Tratar com 35 99144-7679 -
35 35391-4231

IMÓVEIS

• PÁLIO 2006/2007 – VENDO: cor preto, 4 portas em per-
feito estado, completo menos ar. Tratar 3531-2351

VEÍCULOS
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A F1 vive um campeonato interessante
com boas corridas e ótimas disputas nesta
temporada, mas a gente começa a perce-
ber que 2026 é logo ali quando ainda na
metade do ano é divulgado o calendário da
próxima temporada que terá novo regula-
mento e a estreia da Cadillac como 11ª equi-
pe inscrita, abrindo mais duas importantes
vagas de pilotos no grid. Nesta semana fo-
ram divulgadas as datas das 24 corridas do
próximo ano. O campeonato começará no
dia 8 de março na Austrália e se estenderá
até 6 de dezembro com o GP de Abu Dhabi.
A principal atração será a estreia do circui-
to urbano de Madri que passa a ser sede
do GP da Espanha, com a corrida de Bar-
celona sendo mantida, mas agora como GP
da Catalunha. Madri entra no lugar de Ímola
que até o mês passado abrigou o GP da
Emilia Romagna. E assim, a Espanha pas-
sará a ter duas corridas. O GP de São Pau-
lo, em Interlagos, será no dia 8 de novem-
bro, época em que acontecerá as duas ro-
dadas triplas do ano entre os GPs dos Es-
tados Unidos, México e São Paulo, e fe-
chando a temporada na sequência com Las
Vegas, Qatar e Abu Dhabi.

Até aí tudo certo não fosse a derrapada
da F1 em colocar o GP do Canadá no mes-
mo dia das 500 Milhas de Indianápolis, da
F-Indy. Se já não era tão benéfico para o
esporte a realização do GP de Mônaco na
mesma data de uma das maiores provas au-
tomobilísticas do planeta, sempre no último
domingo de maio, separadas por algumas
horas por conta das diferenças de fuso ho-
rário entre a Europa e América do Norte,
fazer a largada do GP do Canadá em pleno
andamento da Indy 500 soa como aberra-
ção e desrespeito aos fãs de automobilis-
mo. A Liberty Media, empresa norte-ame-
ricana, detentora dos direitos comerciais da
F1, até que tem conseguido bons índices de
audiência nos Estados Unidos, feito que o
ex-chefão, Bernie Ecclestone, tentou várias
vezes e fracassou em todas. Mas não será
assim que a categoria se tornará popular por
lá, confrontando com a maior atração do
automobilismo norte-americano.

Por mais que haja interesses políticos e
financeiros entre organizadores e promoto-
res de Grandes Prêmios da F1, além do de-
safio de logística por trás da elaboração do
calendário composto por 24 corridas em 20
países de 4 continentes, é lamentável a falta
de bom senso ao não antecipar ou retardar
em uma semana a corrida de Montreal. Mes-
mo com a promessa de que o GP do Cana-
dá coincidirá com as 500 Milhas apenas uma
vez a cada 5 anos.

Há duas provas de automobilismo em
que deveria ser proibido qualquer outra cor-
rida no mesmo dia, principalmente um Gran-
de Prêmio de F1: as 500 Milhas de

Faltou bom senso na elaboração
do calendário da F1 para 2026

por: SERGIO MAGALHÃESpor: SERGIO MAGALHÃES

A maior e mais importante prova
de resistência do esporte a motor

acontece neste final de semana com a
93ª edição das 24 Horas de Le Mans

sergi.magalhaesQ@bol.com.br

Há muito jogo de interesses e questões logísticas
envolvidos na elaboração do calendário da F1, mas

categoria derrapou na curva ao marcar o GP do Canadá
de 2026 no mesmo horário das 500 Milhas de Indianápolis

Antonin Vincent / DPPI

Indianápolis, e as 24 Horas de Le Mans,
que por ironia, está acontecendo neste
mesmo final de semana junto com o GP do
Canadá(!).

Questionada se havia algum comentário
sobre o agendamento de uma corrida de
F1 para o mesmo horário de sua principal
atração, a IndyCar respondeu que “estamos
ansiosos por uma épica 110ª edição das
500 Milhas de Indianápolis em 2026, logo
após um evento histórico e de grande su-
cesso como tivemos esse ano”. Ponto. Fa-
lou tudo. Quem deve explicações é a pró-
pria F1.

O GP do Canadá deste final de semana
tem a classificação logo mais às 17h e a
largada amanhã para a 10ª etapa do cam-
peonato às 15h. Todas as atenções estão
voltadas para Max Verstappen que acumu-
lou 11 pontos na superlicença, uma espé-
cie de carteira de motorista dos pilotos, e
se cometer qualquer infração cabível de
punição, ficará suspenso por uma corrida.

24 HORAS DE LE MANS
Para quem gosta de automobilismo na

mais pura essência, com carros de vários
tipos e marcas, carregados de alta
tecnologia e velocidade, vale a pena con-
ferir, ainda que algumas horas, a 93ª edi-
ção das 24 Horas de Le Mans, a maior
prova de resistência do esporte a motor. A
largada acontece neste sábado às 11h e a
bandeirada no domingo às 11h. É fácil en-
contrar a transmissão na íntegra e com nar-
ração em português no YouTube ou no ca-
nal Bandsports.

 COLUNA: TADEU RIBEIRO

Já passa de dois anos que bebedouros instalados
na Praça Com. José Honório estão danificados

Postes chegaram há um mês no Loteamento, mas continuam amontoados
quando deveriam ao menos estar “fincados” e com fiações

Por Sebastião Tadeu Ribeiro

Há mais de um mês foi
publicada no JS matéria com
o seguinte título: “Moradores
no Loteamento Recanto Fe-
liz: “ Paciência de Jó “. Nela
foi informado que famílias re-
sidentes no Loteamento Ru-
ral Recanto Feliz estavam
entusiasmadas e felizes, por-
que no dia 13 de maio, tive-
ram a grata surpresa da che-
gada dos primeiros postes
para instalação de energia
elétrica em seus lares.

Em julho completam-se

Há um mês postes chegaram,
mas não foram instalados no

Loteamento Recanto Feliz

19 anos que dezenas de famí-
lias moradoras e proprietárias
de lotes estão reivindicando a
instalação elétrica no referido
loteamento.

Mais uma vez para a tris-
teza e decepção dos morado-
res, passa de um mês que os
postes chegaram ao lotea-
mento, mas continuam depo-
sitados, sendo que poderiam
estar fincados, de pé, pelo
menos isso.

Um dos moradores já até
construiu o “padrão” na espe-
rança que a rede elétrica es-
taria pronta dentro de alguns

dias, e seria ligada a energia
elétrica em sua residência.
Julho está chegando e deze-
nas de famílias por falta de
energia elétrica ainda não
podem utilizar em seus lares,
lâmpadas, rádio, televisão,
liquidificador, ventilador, ge-
ladeira para guardar um lei-
te, ter uma água, cerveja e
refrigerantes geladinhos e
também guardar alimentos
perecíveis e remédios.

Até quando os morado-
res do Loteamento Recanto
Feliz vão continuar com “pa-
ciência de Jó”?

Arquivo

Bebedouro com defeito, coreto
no escuro e falta jardinagem

Tadeu Ribeiro
Por Sebastião Tadeu Ribeiro

Frequentadores e pesso-
as que passam pela Praça
Comendador José Honório,
no Centro de São Sebastião
do Paraíso, reclamam bas-
tante sobre as condições
precárias de bebedouro pú-
blico na referida Praça. De-
vido as inúmeras reclama-
ções, fui ao local e constatei
que das quatros fontes de
saída de água do bebedou-
ro, que deveriam estar fun-
cionando perfeitamente, ape-
nas uma está funcionando.

Outro problema: os canos
de plástico que recebem as
sobras de água, estão todos
sem as tampas de ralo, po-
dendo acontecer de um des-
cuidado, ou mal intenciona-
do jogar algum objeto den-
tro dos canos sem a tampa,
e causar entupimento, e não
permitir que a sobra d'água
vá para a rede de esgoto.
Conforme afirma um dos re-
clamantes, "já passa de dois
anos que os bebedouros es-
tão danificados".

Outra reclamação é re-

ferente ao Coreto, que confor-
me o reclamante, há bastante
tempo está no escuro, pois lu-
minárias não estão funcionan-
do.

A Praça Comendador José
Honório não ? frequentada so-
mente por paraisenses, é tam-
bém por visitantes e turistas,
de outros rincões, até mesmo
fora do Brasil, porque se trata
de um ponto turístico, comer-
cial, serviços e um cartão pos-
tal. Por este motivo a Praça

Comendador José Honório
foi eleita através de voto po-
pular, "a Sétima Maravilha
do município Paraisense". O
reclamante teceu elogios à
nova iluminação da praça
pelo sistema led, mas fez
ressalva à falta de ajardina-
mento.

Então, merece sim re-
ceber mais cuidados em
sua preservação, diz com
total razão um dos recla-
mantes.
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Por Ralph Diniz

Em noite de quadra lotada
e ingressos esgotados em
Fafe, a ala paraisense Janaína
Godói, 23 anos, selou com um
gol a vitória por 8 a 0 sobre o
Santa Luzia e entregou ao
Nun’Álvares o primeiro troféu
do Campeonato Nacional de
Futsal Feminino de Portugal.
“Eu tinha acabado de entrar
no jogo, no meu segundo to-
que na bola fiz o terceiro gol,
foi uma sensação única, a qua-
dra estava lotada, ingressos
esgotados antecipadamente,
foi a melhor sensação do mun-
do”, lembra.

O título encerra uma tem-
porada de 15 gols da brasilei-
ra na liga de elite, disputada
por 12 equipes. “É o campeo-
nato português de futsal, são
12 equipes na primeira divisão,
é um campeonato mais impor-
tante do país, fiz 15 nessa com-
petição”, resume. Além de
inédito para o clube minhoto,
o feito ganha peso extra por
ter deixado o tradicional
Benfica pelo caminho: “Fo-
ram as competições que ba-
teram na trave contra o Ben-
fica, mas terminamos com
chave de ouro.”

A série decisiva retratou o
contraste entre a goleada fi-
nal e o sufoco do jogo anteri-
or em Vila do Conde. “Joga-
mos a final contra o Santa
Luzia, apesar de ter ficado 8
a 0 no terceiro jogo, mas isso
não dita o que foi a final, no

JANAÍNA GODÓI MARCA E FAZ HISTÓRIA:
Nun’Álvares conquista primeiro título

português de futsal feminino
Paraisense faz gol decisivo na vitória por 8 a 0 sobre o Santa Luzia e garante

ao Nun’Álvares o primeiro título da elite do futsal feminino português

segundo jogo na casa delas
saímos perdendo de 3 a 0 e
viramos no fim do jogo”, ex-
plica Janaína.

Para a atleta formada na
escolinha de futsal da Prefei-
tura de São Sebastião do Pa-
raíso, erguer a taça nacional
em menos de um ano de Eu-
ropa parecia distante. “Ja-
mais, sempre tive o sonho de
sair do Brasil e vir para a Eu-
ropa, mais especificamente

para Portugal e acabou que
vim e ainda conquistei o cam-
peonato do país.” A conquis-
ta, diz ela, “foi de extrema
importância, meu primeiro tí-
tulo nacional, um título que o
clube ainda não tinha, mas que
sempre sonhou, foi um feito
enorme”.

O percurso exigiu resiliên-
cia. “Com certeza, toda adap-
tação é difícil, estar longe não
é fácil, mas aos poucos fui

achando o meu espaço e hoje
posso dizer que foi a melhor
escolha que fiz”, admite.
Hoje, a sensação é de casa:
“Estou totalmente adaptada,
já me sinto quase uma portu-
guesa, fui muito abraçada pelo
clube e cidade.”

No apito final, a memória
correu até Paraíso. “Da mi-
nha família, estar um ano lon-
ge deles é com certeza a coi-
sa mais difícil para mim.” Ain-
da assim, ela celebra o signi-
ficado simbólico do troféu: “É
mais um sonho realizado, uma
menina que faz o que ama,
abençoada, que enfrenta qual-
quer coisa pelo que mais
quer.”

Com contrato renovado,
Janaína mira novos horizon-
tes. “Vou continuar em Por-
tugal por mais um ano, quero
conquistar mais títulos, sei que
tem Copa do Mundo de futsal
feminino em novembro e que-
ro estar lá”, conclui a atleta
paraisense, que agora volta
para a cidade natal, onde vai
aproveitar as férias ao lado da
família e dos amigos.

O INÍCIO DE TUDO
A trajetória de Janaína é

daquelas que parecem roteiro
de filme esportivo. Filha de
Valdir e Marilei Godoi, a jo-
vem começou a demonstrar
afinidade com a bola ainda na
infância, em peladas de rua e
torneios escolares. Aos oito
anos, chamou a atenção do
professor Adalberto Alves, o

Betinho, na escolinha munici-
pal de futsal. Ele percebeu
algo diferente na garota, que
nem mesmo tinha categoria
sub-11 feminina para jogar, e
ainda assim treinava com
adversárias sub-13 e sub-15.

Foi com esse talento pre-
coce que ela chegou ao
Barateiro Futsal, de Brusque
(SC), considerado um dos
maiores clubes do País, onde
despontavam jogadoras de
renome, como a ala Aman-

dinha, eleita várias vezes a
melhor do mundo.

Depois, a chance de jogar
no São José a colocou nova-
mente em evidência, com boas
atuações e muitos gols. Fazen-
do uma excelente temporada,
com muitos gols, a jovem cha-
mou a atenção dos portugue-
ses do Nun’Alvares em junho
de 2024, que fizeram uma pro-
posta ao clube joseense leva-
ram Janaína para brilhas nas
quadras europeias.

Elenco do Nun’Álvares ergue a taça após a vitória
por 8 × 0 sobre o Santa Luzia, resultado que garantiu o

primeiro título português de futsal feminino da história do clube
Medalha de ouro no peito, a paraisense exibe
o troféu da Liga Feminina Placard e celebra o

seu primeiro campeonato nacional em Portugal

FOTOS: Reprodução

Cadeiras disponibi-
lizadas no hall de entrada
da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso,
para quem aguarda aten-
dimento no setor de pro-
tocolo, estão bem dani-
ficadas, e faz tempo.

Com o orçamento
municipal superior a
mais de meio bilhão de
Reais, certamente não
faltará recurso, e passou
da hora de serem substi-
tuídas.

• FOTO do FATO •


